



La Source – Édition 2001 Un aperçu

Dans le premier numéro du bulletin La Source, vous découvrirez qui sont nos ancêtres d'après les manuscrits anciens du missionnaire Thomas Morel. Nous faisons toute la lumière sur l'identité de nos ancêtres ainsi que sur les erreurs qui ont été véhiculées dans le passé sur les origines de notre famille. À l'appui de nos affirmations, nous produisons une étude de Michel Langlois, généalogiste de renom, aujourd'hui convaincu des conclusions de nos recherches démontrant que notre ancêtre Jean Soucy dit La Vigne n'était pas d'origine picarde. Dès lors, vous réaliserez que la théorie suivant laquelle notre ancêtre était originaire de la paroisse St-Vulfran d'Abbeville dans la Somme était fautive et non fondée sur les documents historiques.

Nous vous amenons ensuite dans l'archipel de Montmagny aux premières heures de la colonisation de la petite et de la grosse Isle-aux-Oyes par les Sieurs Pierre Bécard Degrandville et Paul Dupuy de Lislois. Vous y apprendrez que Jean Soucy dit La Vigne aura été un pionnier de ce projet de colonisation en y établissant très tôt sa demeure et en y fondant une famille avec la naissance d'un premier enfant le 5 septembre 1671. Dans ce contexte de la naissance d'une nouvelle famille, nous vous présentons la fiche généalogique complète de Jean Soucy dit La Vigne et de sa femme Jeanne Savonnet incluant leurs quatre enfants ; Anne, Pierre, Marie-Anne et Guillaume.

Découvrez par ailleurs dans ce même numéro le terroir de nos ancêtres dans l'archipel de Montmagny. Nous vous amenons à l'Isle-aux-Oyes pour vous faire découvrir le milieu physique comme il était à l'époque de nos ancêtres et tel que l'a décrit le Père missionnaire Paul Le Jeune. Vous y apprendrez par la même occasion les noms très particuliers du Domaine de l'Isle-aux-Oyes.

Vous découvrirez également les objets familiaux de nos ancêtres retrouvés sur le site archéologique de la «Grosse Montagne» aussi appelé «La Bécarde». Vous y verrez pour la première fois exposées, très bien conservés, des dés à coudre, des boucles de ceinture, des clefs, des lames de couteau, des fourchettes, des dents de fourches, des terrines en terre cuite et autres artefacts provenant des fouilles récentes effectuées à l'Isle-aux-Oyes sur les lieux mêmes qu'ont habité nos premiers ancêtres. Vous serez émerveillés, autant que nous l'avons été, de réaliser la beauté et la finesse des objets domestiques utilisés par nos ancêtres Français.

Nous vous présentons également François Soucy et son fils François-Florentin, deux bâtisseurs d'église, de presbytère et d'édifice public au pays de Kamouraska mais aussi industriels à Saint-Antoine de Rivière-du-Loup au XIXe siècle. Vous apprendrez que rien ne freinait la détermination de ces deux hommes, pas même la menace de l'enfer. Ils nous ont laissé des monuments, des chefs-d'œuvre d'architecture classés monuments historiques, des bijoux de notre patrimoine bâti qui font aujourd'hui l'orgueil de notre famille.

Vous aurez plaisir à connaître l'histoire de «La famille Soucy» et de Isidore Soucy ce célèbre folkloriste qui meublait les soirées du bon vieux temps aux premières heures de la télévision.

Sur le thème des nouvelles découvertes en France, nous vous faisons connaître celui qui pourrait bien être le premier prêtre curé ayant porté le patronyme Soucy. Il s'agit de Jean Soucy, curé d'Argouges près de Bayeux en Basse-Normandie.

De retour en Nouvelle-France, nous vous amenons sur les traces d'un pionnier au pays de Madawaska. Nous vous racontons l'histoire de Firmin Soucy, un fils du pays de Kamouraska qui a établi les racines de la famille Soucy sur les bords du Lac Baker au Nouveau-Brunswick. Nous avons suivi les pérégrinations de ce pionnier, années après années, depuis Cacouna jusqu'au moment de son établissement définitif au pays de Madawaska.

Vous découvrirez également Gaétan Soucy un écrivain contemporain rendu célèbre par ses romans. Nous l'avons interviewé pour vous et nous vous le faisons connaître sous la plume d'Achille Soucy.

Vous serez également étonné de connaître la petite histoire de la fondation de l'AFS. Vous y apprendrez comment, par quels hasards de la recherche généalogique menée en France, les trois fondateurs, tous descendants de la lignée de Joseph Soucy et de Marie Madeleine Mignier dite Lagacé, se sont rencontrés à Montréal le 29 octobre 1999 pour jeter les fondements de l'AFS.

Nous vous faisons partager la correspondance échangée entre les présidents de l'Association des familles Soucy et de l'Association des familles Bérubé qui constitue un rapprochement historique de nos deux familles liées par le sang entendu que les Soucy et les Bérubé d'Amérique descendent tous de Jeanne Savonnet, notre ancêtre maternelle. Ce premier contact cordial est le prélude à une collaboration fraternelle dans la recherche de nos origines et dans la célébration conjointe des Fêtes qui marqueront notre histoire commune.

Dans la même veine, nous vous faisons part d'une lettre d'intérêt que nous avons reçue d'une descendante des Sousi d'Algérie dont la lignée remonte aussi loin qu'à la conquête de l'Algérie par la France. Cette rencontre historique marque le début d'une autre collaboration dans la recherche commune de nos ancêtres en France.

Finalement, vous serez fiers de connaître nos armoiries avec toute la symbolique derrière le cimier, l'écu, les lambrequins et la devise. Nos armoiries ont été élaborées le conseiller de l'autorité héraldique du Canada suivant les règles strictes qui gouvernent l'héraldique.

Alain L. Soucy, Président
Association des familles Soucy inc.